

## Einführungstage 2013

(von Nina Schwartz (18) und Sharon Kehren (27), 1. Ausbildungsjahr, Verwaltungsfachangestellte)



Unsere Ausbildung begann am 01.08.2013 für alle Azubis mit zwei Einführungstagen im Rathaus der Stadt Marl.

Der erste Tag startete in der Ratsstube, bei dem Frau Nickel, die Ausbildungsleiterin, uns herzlich willkommen hieß und uns grundlegende Informationen über die Ausbildung vermittelte. Außerdem begrüßten uns Herr Lauche (Leiter des Haupt- und Personalamtes), Herr Kinghorst (Personalrat), sowie die Vertreter der Jugend- und Auszubildendenvertretung (JAV). Anschließend führte uns Herr Lauche durch das Rathaus, wo wir uns erste Eindrücke über unseren Arbeitsplatz verschaffen konnten. Am Ende des Rundganges hatten wir die Möglichkeit uns bei einem gemeinsamen Mittagessen im Restaurant „Mezzomar“ am Theater Marl näher kennenzulernen. Den Nachmittag wurde von der JAV mit einer Rathaus- Rallye gestaltet. So konnten wir Bekanntschaft mit den verschiedenen Bereichen und Ämtern des Rathauses machen. Der Tag war sehr schön und nahm uns ein wenig die Aufregung vor der Ausbildung.

Am darauffolgenden Tag lernten wir die Vertreter der Gewerkschaften „komba“ und „verdi“ kennen und trafen uns anschließend am Zentralen Betriebshof der Stadt Marl, um weitere Eindrücke der verschiedenen Rubriken der Stadtverwaltung zu bekommen. Der Tag endete mit einem gemeinsamen Grillfest an der Feuerwache Marl, wo wir auch die Auszubildenden aus anderen Lehrjahren trafen. Auch dieser Tag war interessant gestaltet und wir konnten viele neue Kollegen kennenlernen.

Der Bürgermeister begrüßte uns während der ersten Arbeitswoche im Rahmen eines gemeinsamen Frühstücks in der Ratsstube.

Die Einführungstage waren sehr angenehm und erleichterten uns den Start ins Berufsleben.